

NUEVAS PUBLICACIONES DE LA ASOCIACIÓN DE ARCHIVEROS DE LA IGLESIA EN ESPAÑA

LUIS MIGUEL DE LA CRUZ HERRANZ

La *Asociación de Archiveros de la Iglesia de España* es una institución de la Conferencia Episcopal Española y dependiente de la Comisión para el Patrimonio Cultural de la Iglesia. Entre sus funciones, dentro del importantísimo campo de los archivos eclesiásticos, está sin lugar a dudas el de las publicaciones. La reciente aparición de un breve folleto informativo para dar a conocerlas, constituye el objeto de esas breves líneas. Además, así cumplimos el ruego expreso que aparece en dicho folleto de difundir esta información entre los interesados en estos temas, y qué mejor sitio, creemos, que en las páginas de una revista especializada como es nuestro *Boletín*. El fin que nos proponemos es tan solo dar una breve noticia de las novedades y de los proyectos en marcha, ya que en el apartado de recensiones haremos una crítica más detallada de las obras individualmente conforme vayan apareciendo.

La mayor novedad, sin duda, es la aparición de nuevas colecciones. La primera se denomina *MEMORIAE ECCLESIAE* y en ella se pretenden publicar las *Actas* de los Congresos y Cursos celebrados por la Asociación, así como de recensiones y noticias de todo tipo de obras relativas a los archivos eclesiásticos.

Se inicia la colección con la publicación en el primer volumen de las *Actas* del curso celebrado en Madrid durante los días 12 a 15 de septiembre de 1988¹, dedicado a los archivos de la iglesia en general. En el segundo volumen se publican las *Actas* del V Congreso de la Asociación, que tuvo por tema las raíces visigóticas de la iglesia en España². Para fi-

¹ *MEMORIAE ECCLESIAE I. Los Archivos de la Iglesia. Presente y futuro*. Edición dirigida por José María Bonet y Matías Vicario Santamaría. Barcelona, 1990, 234 p.

² *MEMORIAE ECCLESIAE II. Las raíces visigóticas de la Iglesia en España: en torno al Concilio III de Toledo. Santoral hispano-mozárabe en España*. Edición dirigida por Agustín Hevia Ballina. Oviedo, 1991, 304 p.

nales de 1991 se anuncia la edición del tercer volumen con las *Actas* del VI Congreso celebrado en Burgos, del 27 al 29 de julio de 1990, que trató sobre la iglesia y la cultura en la Edad Media y Moderna³. Los siguientes volúmenes de la colección tan sólo están en proyecto y son los siguientes:

MEMORIAE ECCLESIAE IV. Instituciones eclesiásticas I: catedrales y cabildos en los archivos de la iglesia. En él se publicarán las Actas del VII Congreso celebrado en Madrid (Abadía de Santa Cruz del Valle de los Caídos) los días 11 al 13 de septiembre de 1991.

MEMORIAE ECCLESIAE V. Instituciones eclesiásticas II: Órdenes mendicantes y evangelización en América y Filipinas en los archivos de la iglesia. Idem del VIII Congreso a celebrar a 1992 en Córdoba y Sevilla.

MEMORIAE ECCLESIAE VI. Instituciones eclesiásticas III: Órdenes monásticas y contemplativas en los archivos de la iglesia. Idem del IX Congreso que se celebrará en 1993 en Valdediós y Oviedo.

MEMORIAE ECCLESIAE VII. Instituciones eclesiásticas IV: Parroquia y arceprestazgo de los archivos parroquiales y diocesanos. Idem del X Congreso de 1994.

MEMORIAE ECCLESIAE VIII. Instituciones eclesiásticas V: El ministerio pastoral del obispo en las series «Visitas», «Órdenes», «Confirmaciones» y «Collationes». Idem del XI Congreso de 1995.

MEMORIAE ECCLESIAE IX. Instituciones eclesiásticas VI: Hospitales e instituciones benéficas. Idem del XII Congreso de 1996.

La segunda colección se titula *MEMORIA ECCLESIAE. SUBSIDIA. SERIES PRIMA*. Se ha iniciado con la publicación de un volumen sobre bibliografía de archivos eclesiásticos⁴. En preparación está un *Catálogo conjunto de publicaciones en venta referidas a los archivos y bibliotecas de la iglesia en España*, que a tenor de su título se promete muy interesante y práctico. En proyecto está una nueva edición ampliada y puesta al día de la *Guía de los Archivos y Bibliotecas de la Iglesia en España*, que tan útiles servicios están prestando. Igualmente está en proyecto la publicación de varios volúmenes con la *Informatización del santoral hispano-mozárabe en las diócesis de España*.

La tercera colección se titula *MEMORIAE ECCLESIAE. SUBSIDIA. SERIES SECUNDA*. Los volúmenes de esta serie tan solo están en preparación. Se pretende publicar aquí los resultados del proyecto que actualmente se lleva a cabo con el Ministerio de Cultura de *Documentación sobre cofradías en los archivos de la iglesia de España*.

³ *MEMORIAE ECCLESIAE III. La Iglesia y la cultura en la Edad Media y Moderna.* (En prensa).

⁴ *Exposición bibliográfica: los archivos de la Iglesia en España.* Edición dirigida y preparada por Agustín Bellina. Oviedo, 1990, 128 p.

La cuarta y última colección es todavía un proyecto. Se llamará *MEMORIAE ECCLESIAE. SUBSIDIA. SERIES TERTIA*. En ella aparecerán los resultados de otro plan ambicioso en colaboración, igualmente, con el Ministerio de Cultura. Se trata del *Censo de códices existentes en los archivos de la iglesia en España*.

Estas son las novedades, como vemos no pocas, que nos ofrece la Asociación de Archiveros de la Iglesia y que esperamos que pronto se hagan realidad.

